

Administrador:  
**Luis Cartín G.**  
 Se publica los jueves y domingos  
 Apartado de Correos 111  
 Teléfono N° 3131

# CORREO NACIONAL

50 vs. al Sur del Colegio de Srta.  
 OFI INA  
 Imprenta Cartín  
 Suscripción mensual 1.00  
 Número suelto 10 Cts.

Periódico popular de intereses generales

defensor particularmente de la causa católica

Número 3952

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 5 DE MARZO de 1933

Empresa fundada en 1911

## Palabra Divina

### Domingo I de Cuaresma



«En aquel tiempo fue llevado Jesús al desierto por el Espíritu para ser tentado del demonio. Y habiendo ayunado cuarenta días y cuarenta noches, tuvo hambre. Y llevándose el tentador, le dijo: Si eres el Hijo de Dios, manda que estas piedras se conviertan en pan. Jesús le respondió diciendo: Está escrito que no de cosa viva el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios. Entonces el diablo le llevó a la Ciudad Santa; y poniéndole sobre lo más alto del templo, le dijo: Si eres el Hijo de Dios, arrojate de aquí abajo; porque escrito está que ha mandado a los ángeles que cuiden de Ti y te lleven en sus manos, para que las piedras no ofendan tus pies. Y le respondió Jesús: También está escrito: No tentarás al Señor tu Dios. Otra vez lo tomó el diablo y llevólo a un monte muy alto, y mostrándole desde allí todos los reinos del mundo en toda su gloria, le dijo: Todas estas cosas te daré, si postrándote me adoras. Entonces le dijo Jesús: Retírate, Satanás, porque está escrito: Adorarás al Señor tu Dios, y a Él solo servirás. Entonces le dijo el diablo, y los ángeles vinieron y le sirvieron».

#### REFLEXION

El ayuno es un medio eficazísimo y un arma poderosísima para vencer al demonio. La última parte de nuestros primeros padres hizo sus culpas; para recuperarlos y salvarlos, Dios les dio la abstinencia. Con el ayuno se preparaban los santos para el martirio. La Iglesia, al intimarnos el ayuno cuaresmal, nos propone debilitar nuestras pasiones, castigar nuestras culpas pasadas y fortalecernos en los combates venideros.

## EDISON MAZDA



El bombillo digno de toda confianza.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Departamento Comercial  
 Distribuidores.

## AL VUELO

Parece que el entendimiento entró el Ejecutivo y un grupo de diputados para mejorar la situación va muy bien. Se trata de nuevos planes económicos. Se ha agotado la matrícula en todas las escuelas de esta capital. Por lo me-

## De todo y por todo

Mr. Murray, para no tener más enredos con la Municipalidad, no desea terminar las cuadras adyacentes al Mercado y al Hospital. Sólo se ha ocupado de finalizar el Paseo Colón.

Nos ruegan recordar a los socios de la Liga de Acción Social de La Merced que el miércoles la reunión será interesante y que no falten a las 20 horas.

En un avión se despachó a N. York por cuenta del Banco de Costa Rica, una barra de oro de 10 kilos. El gobierno recibió buena parte en derechos aduanales.

## Banco de Cooperación

Nuestro amigo el periodista don Paco Núñez se ha retirado de la gerencia de ese banco.

Pronto entrará en nuevas actividades personales, para las cuales le deseamos todo éxito.

## Carros fúnebres

Le llama la atención que ninguno de estos vehículos pague impuestos de rueda, no obstante los altos precios que cobran por los servicios.

## Se cambió la bandera germanica

Habíamos observado que una mayoría de alemanes usaba en Costa Rica la vieja bandera imperial de negro, rojo y blanco.

Y es bien ese pabellón que tantas glorias y victorias dio a las armas germanas, vuelve ahora a ser el oficial.

Así lo dice un cable del viernes y esto suponemos que sea una disposición del Premier Hitler.

nos habrá que nombrar 20 maestros más.

Para Pantareñas partió el Profesor don Miguel Obregón a recuperarse de una reciente pulmonía.

El seminario iniciará esta nueva semana sus labores. Aún hay matrícula.

## La Acción Social Católica y los jóvenes

La conocida entidad que responde al nombre de Liga de Acción Social Católica de esta ciudad se propone hacer una campaña efectiva, en el sentido de que nuestros jóvenes católicos se vayan compenetrando de la necesidad del estudio de las graves cuestiones social católicas.

Actualmente, en la ciudad de México se ha fundado un Centro Internacional de Estudiantes Católicos, en el que la juventud estudiosa mexicana y católica milita con gran provecho de los principios católico-patrióticos. Dicho Centro tiene correspondientes en toda la América, con los que sostiene un continuo canje. Pero hay más: en la segunda quincena de julio del corriente año, se propone celebrar un gran Congreso Internacional Católico en la ciudad de Lima y su boletín, que leemos con gran interés, nos trae el entusiasmo que esa idea mági-

ca viene desesperando en todos los países de Indoamérica.

La Liga de Acción Social de Costa Rica ha tenido el honor de hacerle representar en dicho Centro Internacional por uno de sus socios, el Sr. don Guillermo Angulo, y participa de las mismas inquietudes que anima al estudiantado católico mexicano siguiendo, hasta donde se puedan seguir, sus huellas.

Tenemos, pues, entendido que la referida Liga de Acción durante este año tratará de confederar a todos los jóvenes de buena voluntad, pues que mal andan los que sintiendo la responsabilidad de este momento y sintiéndose católicos esconden o niegan sus armas, mientras los enemigos del orden y de la Iglesia tratan de impresionar a las gentes con el sensacionalismo verboso y con posturas más o menos ridículas, pero bien conocidas.

## La verdad y el derecho se impondrán sobre la fuerza

Siempre hemos creído, que la FUERZA BRUTAL tiene poder solamente de destrucción y su imperio es precursor de la ANARQUÍA. Así nos enseña la historia de todos los tiempos y de todas las naciones. En cam-

bio, cuando mayor culto se rinde en una nación a la VERDAD y DERECHO, cuando las leyes civiles están conformes con las leyes DIVINAS y NATURALES y se respetan los fueros del derecho público y privado, entonces se desarrollan todas las virtudes cívicas y morales de un pueblo y se esparcen doquiera la PROSPERIDAD y la FELICIDAD dentro de una LIBERTAD bien entendida y reguladora admirable de la convivencia humana.

## Reunión de las Conferencias de San Vicente

Hoy, a las 3:30 p. m., se efectuará una gran asamblea en el Salón de Catolicismo de La Merced, y en las que tomarán parte los cuatro señores Curas de las parroquias capitales. Se trata de organizar la fiesta que se celebrará el Centenario de Federico Ozuna, fundador de la Conferencia de San Vicente.

Es de esperar que dicha asamblea este muy concurrida, toda vez que los socios vicentinos son muy numerosos y todos están empeñados en que se celebre del mejor modo el dicho glorioso centenario.

## Escuela Italia

Parece que esta planta tan bien dirigida por la no malista Srta. Marta Sanchez, comienza en el mismo local, no obstante que se hace falta un patio para los juegos.

La Junta de Damas que el año anterior veio por el alimento y vestido de los niños pobres, se reorganizará en breve.

Esa escuela ha sido favorecida por un gran concurso de alumnas que en menos de tres días agotaron la matrícula. Deseamos todo éxito docente e te ano a la Directora y demás maestras.

Esta regla, confirmada por los hechos históricos, esperamos se cumplirá también mañana y en las próximas semanas como consecuencia del resultado de las elecciones de diputados para el Reichstag en Alemania. La situación creada por el nuevo Gobierno de Hitler - Papen - Hugener queda ya bien definida en los pocos días concedidos para la preparación de esta CONSULTA del pueblo alemán sobre la cuestión de importancia vital, si en Alemania ha de gobernarse con la Constitución y leyes vigentes, respetando las conquistas legítimas de la Democracia o con la fuerza brutal de las armas en manos de la plutocracia, que tiene monopolizado el dinero e impide así que este tiene su objeto único de servir de MEDIO DE INTERCAMBIO DE VALORES pero nunca para formar riquezas estériles como botijas enterradas por los

Pasa a la cuarta página

## La Conferencia de hoy en San Antonio

Hoy, a las 4 de la tarde dictará una interesante conferencia en el Centro Católico de Belén, el distinguido Dr. Figueres. Su tema versará sobre ciertas tácticas de los enemigos de la Iglesia que como siempre han estado abiertos para tergiversar la verdad y justificar sus fines con los más brutales medios.

El Centro de Belén no hay duda acogerá al ilustrado conferencista con gran simpatía e interés.

Nuestro pensar

La Escuela Nacional de Agricultura

Muchos padres de familia al empezar las tareas calesiales de sus hijos mayores se preguntan a qué clases de actividades los van a dedicar y sueñan con las carreras de médicos, abogados, maestros y farmacéuticos, las más seleccionadas aquí.

Amén de que los profesionales de estos grupos están ya en demasía, se olvida que son estudios muy dilatados y costosos y que significan una gruesa salida de oro para el exterior, ya para los padres directamente o bien para el Estado, si se trata de pensionistas.

Hay un centro poco comprendido y al cual el país le ha dado poco interés, seguramente por ser poco conocido, y que ahora venimos a defender y a popularizar con el conocimiento que tenemos de él y de su profesorado. Es la Escuela Nacional de Agricultura establecida en la villa de San Pedro, a tres kilómetros de esta metrópoli y unida por tres medios rápidos y económicos como son el Ferrocarril del Atlántico, el tranvía y la carretera pavimentada.

Dirigé ese colegio en todo modelo e igual a muchos de los Estados Unidos, un profesional que ya se ha ameritado por su seriedad y por el volumen de su experiencia y de su saber. Lo es el Ingeniero Agrónomo don Bernardo Iglesias Rodríguez, que forma parte de esa falange de intelectuales que ansían un nuevo porvenir para Costa Rica y que dedicado por completo a las actividades docentes, ha sabido justificar que los ticos sirven para los puestos avanzados de la ciencia. El colegio, que cuenta con cuatro manzanas de tierra para los cultivos, con una granja avícola, con edificios modernos y los mejores laboratorios, abrirá dentro de poco sus aulas y es la segura esperanza de los jóvenes que quieren tener un porvenir hermoso y seguro como es el cultivo de la tierra y la crianza

del ganado. Ninguna faena más grata al individuo que la cultura del suelo que lo independiza, que lo alja del ruido y peligros de la ciudad, y que lo acostumbra a esperar de su brazo todo y a sustituir la intriga por el esfuerzo que produce el trabajo de arrancar al surco toda la riqueza y toda la felicidad.

Costa Rica vale por sus campos cultivados de café, de cereales de cacao y de bananos, y si algo nos va salvando en esta hora de crisis económica y fiscal, es la agricultura, no obstante que no se le da toda la protección que merece y que a ella recurre el Fisco para sacar los tributos casi onerosos, como pasa con el café.

Mediten los ciudadanos celosos del porvenir de sus hijos en el consejo que les damos para que lleven sus hijos a la Escuela de Agricultura; estimúlenlos para que crean ellos y vivan convencidos que la mayor dicha del hombre está en sembrar, en producir, y en ser independiente.

Hace poco un hacendado modelo me ha convencido cuando ya camino con cincuenta años encima que la tierra es el único porvenir y con números en mano me dió datos que verdaderamente dicen cuánto puede el esfuerzo, la tenacidad, y cuánto recompensa el OMNIPOTENTE a quien como Abel se dedica a la tierra y al pastoreo.

Me decía ese finquero con un cuaderno de estadísticas en la mano: «Cuando vine a estas colinas, todos me deshauciaron y dijeron que su frío impedía el cultivo del café y que aquí perdería el tiempo, y que el campo me aburriría. Mis diez manzanas de cafetal, al llegar el primer año, me dieron seis fanegas, pues estaba muy descuidada la finca. Perseveré y el segundo año me dieron 30, luego 40, más tarde 75, 100, 200, 300, y ya ve usted, este año en que la producción ha sido todo un completo

Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

**KODAK**  
**Ó AGFA**  
CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES  
y demás útiles a los precios más favorables en la  
**LIBRERIA LEHMANN**  
(SAUTER & Co.)

éxito en esta región, mis VEINTE MANZANAS me han dado TRESCIENTAS NOVENTA FANEGAS, y si la lluvia no hubiera echado a perder la cosecha, no le exagero, que hubiera tenido 500 fanegas.»

Ejemplo grande lo que puede la labor decidida de un hombre sano de cuerpo y de espíritu que no se apocó con el decir de los cobardes, ni con el trabajo que da el romper el suelo y cultivar bien.

Ejemplo que todos debemos tener presente, pero más nuestros hijos Ese ciudadano, que estuvo estudiando Derecho y que dejó esas aulas universitarias al tercer año, ha dado más al país que muchos que agonizan ahora en sus bufetes y que en cierto modo son parásitos, pues esperan al campesino para que les dé labor, y sacarles el dinero que él sabe obtener de la tierra.

Vayan, pues, todos nuestros muchachos a ese Colegio, y pensemos que la tierra hace feliz al que la cultiva, y más que todo, que ella nos hace independientes y alejados de la morbosa política que aquí en la ciudad nos arruina y nos empequeñece.

Macabeo Vargas Castro

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION de WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas,

Regreso de un religioso costarricense

Una corta temporada estuvo en el país el religioso Fray Francisco Cugillo, quien hacía más de 20 años estaba fuera del país, habiendo iniciado su peregrinación por Honduras.

Ha sacado pasaporte y partirá para el exterior, deseándole nosotros mucha ventura en sus futuras actividades.

Sotanas, esclavinas y sobretodos

**R. A. Miranda** se los hace a precios módicos  
Sastre cortador  
300 varas al Sur del Teatro América, frente a Mongito.

PARA LAS DAMAS

La falta de método en el hogar

La esposa joven que desea tener paz en su hogar y que a veces comete errores, no por mala voluntad, sino por ignorancia debe tener presentes ciertos detalles que constituyen lo que denomino «el barómetro del matrimonio», pues indican cuál es la atmósfera que reina en el hogar, y anuncia tanto el buen tiempo como las tempestades.

A las que les pasa algo de esto o sea que tienen poco arreglo en la casa, no saben dónde están las cosas, dejan tirados por todas partes los objetos y pierden el tiempo buscándolos por toda la casa, van dirigidas estas cuartillas. No es que todas ellas sean aficionadas a perder el tiempo en otras cosas sin importancia; existen muchas jóvenes que, con la mejor voluntad se ven en esa situación, por "falta de método" para el trabajo.

En un hogar son muchas las cosas que es necesario hacer y si se quiere hacer todo a un tiempo, si se empieza a dar vueltas de un lado a otro sin saber por dónde empezar y se deja una dominar por el

desaliento, tan sólo se consigue que transcurran las horas en vano.

La muchacha que aún no tiene la experiencia necesaria, debe estudiar con atención sus obligaciones y si no confía en su memoria, hacer una lista de lo que constituye su trabajo diario. En esa lista marcará el tiempo que debe destinar a cada cosa y eso le facilitará la labor desde el principio y así todo estará pronto cuando se presente el esposo en la casa.

No es necesario atenerse estrictamente a una lista, pues en la práctica, procediendo con método se irán modificando el orden y los horarios. Mas al principio, lo esencial es saber lo que se ha de hacer y hacerlo en la hora señalada. Así se notarán las ventajas inmediatamente y la felicidad reinará en el hogar, ya que no habrá pretexto para discusiones.

Para que el barómetro del matrimonio marque buen tiempo permanente, se necesita una cosa y es el orden... también permanentemente y que con un poco de buena voluntad se transforme en hábito.

Siguen desacreditando al país por la venta de drogas estupefacientes

En Europa hay fama de que nuestra Tiquicia, no obstante su diminuto tamaño, es uno de los países que más opio consume. Y es que en algunas negras épocas, quienes lo introducían, lo reexportaban.

Las drogas heroicas, con las cuales se envenenan no menos de QUINIENTAS personas cada día, no se dejan de vender, siendo esta una verdadera amenaza para la salud moral de la República.

Ahora se ha venido un escándalo más y el Excmo. Sr. Ministro de los Estados Unidos

acaba de presentar una denuncia a la Secretaría de Relaciones, en el cual se hace presente al gobierno que de aquí se expide para la Zona del Canal una formidable cantidad de cloridato de morfina.

Y los detalles son muchos hasta con fotografías de los envases remitidos, singularizándose, al decir de nuestro colega La Prensa Libre, una de las boticas centrales y más importantes.

Los jueces y los detectives han entrado en vigorosa acción para ver si se da con los culpables que nos desacreditan en esta forma.

Rafael Meza N.

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

Ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE.

Ejecuta todos los trabajos del ramo a los precios más módicos. TELEFONO 4215

MENSAJES

La revista de la familia

Publicada mensualmente por los Miembros de los Caballeros de Colón de los Países de Habla Española. Cuentos, historias, películas recomendadas, ciencia, invención, deportes, hogar, modas, entretenimientos, humorismo, religión, informaciones sociales, noticias, comentarios, etc. Suscripción anual: 60 ctvs, americanos la Edición Económica hecho en papel gaceta 1 dólar la Edición Regular hecha en papel satinado; 3 dólares Edición de Lujo, hecha en papel cromo superior, propia para bella colección. Remita en giro postal, cheque contra cualquier Banco de la Habana o papel moneda americana. Si envía cheque particular añada 25 ct americanos. Pida muestra gratis MENSAJES, Cojimar, Habana, Cuba.

# Injusticias e ilegalidades

autorizadas por el nuevo  
Código de Procedimientos Civiles

4º Requirimientos de pago y reembolso de valores.

El mecanismo más importante y más usado en los países modernos para obtener el reembolso de valores, la letra de cambio, es la menos usada, casi puede decirse desconocida en Costa Rica, si se hace excepción de las letras, que vienen del extranjero. La causa de este atraso verdaderamente destructor de la seguridad y puntualidad en el reembolso de valores, consiste en la falta de reglamentación adecuada de los asuntos comerciales en el Código de Procedimientos Civiles. Lo que obstruye el mecanismo reembolsador de valores, ocasiona forzosamente multitud de injusticias y perjuicios a los legítimos dueños de estos valores; por esta razón bien puede tratarse en esta ocasión sobre métodos más expeditos y más eficaces, aunque el mal señalado no debe achacarse a la redacción del Código, sino a la falta de espíritu innovador que adoptan los medios e instrumentos más propios para cada caso. Actualmente, para obtener el reembolso de valores cedidos a plazos, es decir, no con dinero en la mano, se necesita un ejército de cobradores, una paciencia de Job, sangre fría y un espíritu «cuerudo» para resistir con ecuanimidad tantas mentiras, promesas falsas e insultos de parte de los muchos que están considerando la exigencia del reembolso de valores legítimos un negocio odioso y digno solamente de opresores profesionales de los pobres. No seremos nunca defensores de los que están explotando sin misericordia situaciones difíciles de los deudores, causando ruinas y miserias en los hogares costarricenses. Sabemos de propia experiencia, cuán duros son estos sufrimientos. Pero opinamos que tanto más frecuentes serán las dificultades entre acreedores y deudores, cuanto más tiempo transcurre entre la contratación libre y el intercambio ordenado de valores y el tiempo del respectivo reembolso de dichos valores. Tal situación se está creando aquí en Costa Rica principalmente por la falta de fijación legal de los medios de reembolso en el momento del intercambio, cuando entre la gente honrada deben existir efectivamente los valores contratados y cuando éstos no han podido ser gastados por una parte en objetos distintos al fin convenido entre las partes. Para hablar en ejemplos: el vecino de una pulpería conviene con su dueño pagar las mercaderías recibidas durante el mes, con el sueldo que se reciba el fin del mes, con el giro del Gobierno o del patrón. Si el producto del giro referido se aprovecha para cancelar la cuenta del pulpero, habrá relaciones buenas entre pulpero y cliente,

**"El Aguila de Oro"**  
PUJOL Hnos.  
TELÉFONO N° 3933

Ha recibido un surtido de cajas de chocolates, confites, frutas, etc. etc., muy indicado para regalo de Noche Buena. Y además VINOS y LICORES de las más renombradas marcas.

habrá confianza entre los contratantes y seguirá un negocio próspero entre pulpero y clientela. Pero si, como desgraciadamente sucede demasiado frecuentemente, que en el momento de recibir el sueldo se atiende otros compromisos, si el que recibe el sueldo se compromete a más de lo que puede cumplir y si está gastando en lujo y placeres lo que no es suyo—ya que no le pertenece desde el momento en que tiene que entregarse a su legítimo dueño, que es el pulpero, entonces ya no puede haber negocio bueno de parte del pulpero, y habrá un estado de dificultades insolubles de parte del deudor moroso en sus compromisos.

Para combatir estas prácticas viciadas tan arraigadas en la vida costarricense, hay un remedio excelente, que no descansaremos en proponer a los legisladores como un beneficio enorme en el fomento del ORDEN PUBLICO y tranquilidad de los hogares: la creación del SERVICIO DE REEMBOLSO POSTAL, que no solamente es factible, sino será muy productivo para el Tesoro Nacional y un regulador admirable del intercambio de valores en esta República.

Este "Servicio de Reembolso Postal" consiste en la aplicación del sistema de LETRAS DE CAMBIO como medio más expedito y más decoroso del reembolso de valores. Si hubiese interés por este método tan corriente en otros países de parte del Supremo Gobierno o el Congreso Constitucional, tendríamos un placer especial en detallar este sistema e indicar su funcionamiento dentro del organismo de los Correos Nacionales. Su importancia y su valor enorme para simplificar los procedimientos especiales hoy en uso y para devolver al crédito privado la CONFIANZA y SEGURIDAD en sus operaciones, las que bastante han sufrido a causa de las prácticas viciadas, que acostumbramos hoy día, resaltan desde luego del hecho que este Servicio de Reembolso Postal crearía títulos ejecutivos y por lo mismo VALORES EFECTIVOS en el momento de intercambiarse los valores en cualquiera operación comercial o de servicios profesionales o industriales.

# Fallecimiento de dos maestros

Poco a poco los buenos se van y abandonan el surco, dejándonos su recuerdo y la estela de su trabajo. Antier la ciudad se enlutó con la muerte de dos trabajadores del aula.

Fue el primero don ARTURO SOLANO AGUILAR, preceptor de muchos años de servicio que trabajó en los tiempos de la reorganización de don Mauro, pero que luego, iniciada la reforma se puso al día y volvió a las actividades de los tiempos primeros. Fue hombre modesto, de modales ejemplares y buen católico que dejó en las escuelas de la campiña centenares de discípulos que hoy, como sus amigos y colegas, lamentan su desaparición. Hace unos diez años se le pensionó pero siempre siguió trabajando. A su viuda e hijos, lo mis-

mo que al resto de su familia, hoy sumida por el dolor, presenta el CORREO NACIONAL, su pésame y el deseo de que Dios les habrá de dar consuelo.

Fue la segunda doña María Teresa Fallas Salazar de Bonilla la otra maestra fallecida que estuvo muchos años en el Magisterio dedicando sus energías a las escuelas lejanas de la región del mineral, unas veces en Abangares, otras en San Mateo, pero siempre bien animada.

Para su hijo y sus hermanos tenemos también una frase de pesar y de resignación.

Su funeral se hizo la tarde del martes en la Iglesia de la Dolorosa, habiendo concurrido gran número de amistades.

## Pensamientos sobre el trabajo

Todos deben trabajar; nadie debe holgar, aunque sea el más rico.

Nada se consigue sin trabajo.

El fruto de las buenas obras es gloriosísimo.

Trabaja si quieres vivir de tus afanes; todo holgazán vive del hurto.

Si alguno no aprende un arte, antes de permanecer ocioso are la tierra; ésta da trabajo a todo el que quiera. Para los navegantes está el mar; para los agricultores los anchurosos campos. Ninguna obra es fácil para los hombres sin trabajo: éste acrecienta bastante la virtud.

Lo que con mucho trabajo se adquiere más se ama.

**Si Señor Gets-It**  
lo extirpara.  
De venta mundial

**PAM-ALA**  
PARA MALARIA

**Escalofríos y Fiebras**  
En lugares en donde la Malaria asola constantemente en su forma más severa, el Pam-Ala obtiene siempre un éxito indiscutible. Alivia muy frecuentemente esta enfermedad en casos en que todo cuanto se ha ensayado falla. Al contrario de tantos otros llamados remedios que no pasan de un éxito mediocre. El Pam-Ala extirpa muy a menudo plus modicum de la sangre.

Se vende en todas las Brevetadas  
Darré & Lawrence Co., New York

## Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 30 00

Escrupulosa Asepsia —Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura, que es acreditado como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia Teléfono N. 34.—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Dios mediante, trataremos de la fórmula más conveniente en nuestro próximo artículo.

Un aficionado del Derecho

(Continuará.)

**Gets-It**  
alivia el dolor  
quita los callos

Las boticas lo venden

## La IMPRENTA CARTIN

le hace sus trabajos  
tipográficos a precios módicos; ordénelos enseguida.

## Colegio Seminario

La matrícula queda abierta desde el lunes y ante de Febrero de ocho a diez y de dos a cuatro.

Las clases empiezan el miércoles ocho de Marzo a las ocho horas.

EL DIRECTOR

**SASTRERIA** Especialidad en sotanas, sobretodos, esclavinas, netes, y cualquier trabajo de Sastrería.  
— Sotanas \$ 45, Sobretodos \$ 40, Bonetes \$ 5 —  
Calle 10 y 12 Avenida, frente al Banco de Seguros

# Cerveza TRAUBE

Reina en toda mesa por su Pureza y sabor

# Bendición y estreno de la nueva y elegante lancha TILARAN

El domingo 26 de Febrero a las 3 de la tarde, en el Puerto de Bebedero del Guanacaste, tuvo lugar, en medio de gran concurrencia, la bendición de la nueva Lancha «Tilarán» de los Hnos. Esquivel de Puntarenas. Había personas de todas partes del inte-

Viene de la 1 plana

## La verdad..

avariados agonizantes; si vuelve a gobernar el militarismo prusiano, que durante medio siglo antes de la guerra ha aniquilado el sentido común y la libertad individual y todo orgullo legítimo de CIUDADANO, transformando generaciones enteras en figurines manejados por los tenientes de una casta militar, que ya no tiene derecho de existir al lado de instituciones como la CORTE MUNDIAL DE ARBITRAJE, los parlamentos y los ligas de fraternidad. Estas conquistas de la civilización son las únicas llamadas a hacer valer la fuerza del derecho contra el poder de la fuerza. Cuerpos de Policía que resguardan el orden público en los países civilizados y cultos.

Si esperamos con ansia el fracaso estruendoso en las elecciones de mañana del actual plan del Gobierno alemán de suspender las garantías constitucionales para SILENCIAR la voz del pueblo y obtener por medios de extorsión y coacción o nucas una mayoría nominal, que no representaría ni la voluntad ni la opinión de la enorme mayoría alemana, se funda esta esperanza en los hechos, que los preparativos para entronizar en Alemania la farsa, la mentira y la fuerza brutal como medios de mantenerse en el poder, hasta hoy han fracasado ya en la forma más completa: el Gobierno alemán ha violado la Constitución Política con un cinismo indigno de un pueblo tan sufrido, tan disciplinado, tan laborioso y tan pacífico, ha destituido los Gobiernos anteriores y muchos de sus funcionarios públicos por el sólo hecho de haber encontrado en ellos resistencia tenaz contra tanta arbitrariedad y crimen de incendiar, perseguir y encarcelar enemigos políticos y violar los derechos más sagrados de individuos y comunidades enteras. Este actual Gobierno de Hitler ha intentado provocar a los franceses con gritar al otro lado del Rin sus canciones patrióticas, ha intentado provocar a los polacos con demostraciones ridículas de valentones sobre el famoso corredor y en la frontera oriental, ha intentado provocar una intervención de los Soviets rusos a favor del Comunismo alemán, ha intentado arrastrar el Gobierno Italiano a favor de una

Pasa a la 4 columna

rior y de los Cantones del Guanacaste, especialmente del Tilarán. Fué muy solemne toda la ceremonia y a continuación los Sres. Empresarios con sus señoras hicieron derroche de atención y generosidad para con todos los concurrentes. La bendición la verificó el Sr. Cura Párroco de Tilarán, Fray Leonardo de Capellades, quien pronunció, con mucha expresión y elocuencia, la siguiente alocución: Honorables Sres. don Héctor y don Abelardo Esquivel y Sras.: Distinguidas señoras y señoritas: Apreciados caballeros:

Nos hemos reunido todos nosotros aquí en este puerto de Bebedero con el fin de inaugurar y bendecir solemnemente esta nueva, elegante y hermosa embarcación, construída por el esfuerzo y gran voluntad de los hnos. Esquivel, quienes con gran deferencia, y como un estímulo para sus habitantes, se han dignado ponerle el nombre de «TILARAN».

Aun cuando estamos acostumbrados ya a las maravillas de la naturaleza y asombrados continuamente por las magníficas invenciones de la ciencia, debemos no obstante, confesar que todas ellas deben ser proclamadas y debidas a la Providencia divina, la cual tiene singular cuidado del hombre, su criatura predilecta, y le adoctrina en los secretos de la naturaleza física, creada para utilidad del mismo. Y así, es justo que reconozcamos como un don de Dios los últimos inventos destinados a ponernos en comunicación más rápida y voloz con nuestros hermanos. El telégrafo, el radio, el ferrocarril, el vapor y el avión todos son prodigios de la ciencia humana y todos proclaman de una manera admirable la ciencia infinita y sin límites del Todopoderoso. Tales inventos tienen por principal objeto salvar inmensas distancias en retornos en muy poco tiempo al objeto deseado.

El primer medio mecánico de comunicación fué el vapor, ese fluido aeriforme en que se convierten ciertos cuerpos por la acción del calor o la presión. El vapor fué aplicado como fuerza motriz en las máquinas por Watt en 1764. Fulton lo aplicó a la navegación en 1807. Hoy día son infinitas las aplicaciones del vapor que ha modificado por completo las condiciones de la existencia. Debido a una de estas aplicaciones, que como acabo de manifestar descubrió Fulton, es que se empezó a navegar con mayor rapidez atravesando los mares y los ríos más caudalosos. Y el empleo del vapor perfeccionó el arte de la navegación y llevó la mecánica a un alto grado de desarrollo, y a fines del siglo pasado, se inventaron los motores de explosión, entre los cuales los Diessel, que emplea la nueva lancha TILARAN, son los más conocidos y de más frecuente aplicación. El Bremen y el Europa, los trasatlánticos más veloces están equipados con motorediessel, así como también el Nor,

mandía, el mayor barco del mundo ¡Cuántos pueblos y aún naciones enteras sucumbirán y fracasarán completamente sin la navegación! Sin ir más lejos, decidme, ¿que sería de esta inmensa región del Guanacaste sin estas comunicaciones fluviales? Con muchísima dificultad se podrían sacar los granos de las abundantes y copiosas cosechas y vendría necesariamente la ruina para la región y sus habitantes. Por lo tanto, demos gracias a Dios, de tantos beneficios como nos dispensa por medio de la ciencia que comunica a sus criaturas. Y aun cuando es cierto de que tenemos que luchar contra los mismos elementos de la naturaleza, y de que tempestades de mar y tierra, de que vientos, huracanes y ciclones, a veces se nos vienen en contra, teniendo la misma ciencia que confesar su impotencia; sin embargo, tenemos aún en estos casos el remedio en nuestras manos para poder vencer y salir victoriosos. Este remedio lo tenemos en Dios, ya que recurriendo a El, vendrá en nuestro auxilio y hará que los vientos y el mar se calmen y sobrevenga una gran tranquilidad y calma, como sucedió cuando Jesús viajaba con sus apóstoles en una barquilla, conforme nos relatan las páginas sagradas del Evangelio.

No quiero molestar más vuestra atención y quiero solo hacer constar y dirigir la más sincera cordial y efusiva felicitación a los hnos. Esquivel, don Héctor y don Abelardo, que forman esta Empresa Marítima, para proponerlos de modelos a tantos y tantos que luchan y fracasan en sus trabajos. El éxito de todo no solo está en el trabajo sino principalmente en la constancia y tenacidad, juntamente con una vida ejemplar y económica, haciendo ahorros para llevar a cabo tales empresas. Ahí los tenéis; en tiempos de crisis de escasez y de tantas calamidades; y sin embargo, salen victoriosos y triunfantes rebozando de alegría y contento por haber podido vencer. Estas virtudes que adornan sus nobles corazones le han conquistado grandes bienes, que de seo sinceramente se les multipliquen para seguir haciendo bien a todos, y pasar toda su vida tranquila y feliz a la par de sus muy dignas y virtuosas compañeras.

Y voy a terminar, haciendo constar que como Cura de Tilarán y en nombre de todos los vecinos del Cantón agradecemos muy sinceramente la distinción y aprecio que nos han manifestado los hnos. Esquivel al dar esta nueva lancha el nombre de «TILARAN». A pesar de ser Tilarán el último de los cantones creado en el Guanacaste, está destinado a no tardar a ser el primero de la Provincia por sus tierras fértiles y sobre todo por la laboriosidad y esfuerzo de todos sus moradores. Sin duda por esto los hnos. Esquivel han querido hacerle esta honrosa distinción. Hoy Tilarán está de plácemes por la bendición y solemne estreno de la embarcación que lleva su nombre: «TILARAN» y por esto las autoridades todas, la honorable Corporación Municipal, los señores Jefe Político y Alcalde, juntamente con muchos e importantes vecinos del lugar, hemos venido a solemnizar el acto y a demostrar una vez más nuestra gratitud por tan honrosa distinción. Hago votos para que Dios Nuestro Señor por intercesión de San Antonio de Padua, que es el Patrono de Tilarán,

conceda siempre abundantes bienes a la Empresa Esquivel y libre de todo mal a los navegantes de la lancha «TILARAN».

Viva la Empresa Esquivel

Viva Puntarenas.

Viva Guanacaste.

Viva Tilarán.

Viene de la 1 columna

acción de simpatía por este fascismo usurpador de un nombre hecho glorioso por Musolini y sus colaboradores italianos; ha intentado provocar una guerra civil lanzando las formaciones ilegales de los 400 000 hitleristas contra los comunistas y socialistas, quienes en conjunto se mantienen sumisos a la ley y forman la tercera parte de los votantes alemanes ha lastimado en lo más profundo los sentimientos de los católicos y demócratas alemanes al desconocer su trabajo paciente de los últimos 14 años, por obtener con medios pacíficos nonrosos y no menos eficaces la libertad e igualdad de derechos en el concierto hoy tan discordante de las naciones, y al decretar la abolición de los emblemas consagrados por la Constitución Política como representativos de la República.

Sin embargo, no se produjo ningún choque serio entre el comunismo, el socialismo y los partidos políticos, que fueron lanzados a la oposición con tanta furia para aminorar y aniquilar, si fuera posible, su fuerza de representantes de la legalidad, del orden público constitucional y de los derechos inalienables de los individuos y de los países confederados de Alemania. Este hecho es señal inequívoca, de la voluntad férrea de la mayoría del pueblo alemán, de mantener con vigor sus derechos de ciudadanos y de darse los Gobiernos que ellos elijan y no se an impuestos por los pocos usurpadores de la fuerza militar y policiaca, que fue constituida ilegalmente para fines netamente defensivos y de seguridad pública y no para oprimir el pueblo y recobrar la influencia política, que en días antiguos después de 1918 no supieron defender con valor y sacrificio.

Todo deja pronosticar, que las elecciones de mañana en Alemania serán una lección brillante para el mundo entero, que los pueblos conscientes de la fuerza de sus derechos y de la unión de los ciudadanos en partidos disciplinados y bien dirigidos por la senda de la verdad y de la libertad legalmente garantizada, no necesitan lanzarse a revoluciones sangrientas y destructoras de todo progreso y bienestar, para defenderse contra los conculcadores de sus derechos, sino tienen una arma más poderosa que la metralla, en las urnas electorales, cuando en ellas se emite en masas compactas el voto contra la tiranía, opresión y dominación por medio de armas y miseria engañosa.

Confiamos, que fracasará para siempre el plan funesto de los dirigentes actuales de Alemania, de provocar a todo trance una

oposición armada del comunismo organizado o una intervención extranjera, para «legalizar» las arbitrariedades y atropellos inicuos de los derechos del hombre y en último término para motivar con frases hipócritas de patriotismo y nacionalismo el golpe de Estado que este Gobierno tiene no solamente preparado, sino resuelto de darlo sea cual que a el resultado de las elecciones, con el fin ya confesado, de aniquilar la Constitución Política de Weimar, transformar el Parlamento en un encubridor servil de las iniquidades de un nuevo Gobierno de sargentos y retráenos a los tiempos nefastos de los moradores de Potsdam! ¡Dios salve a Alemania y con ella al mundo civilizado y culto!

Sa. José, 4 de Marzo de 1933.

Un católico alemán

## Nuevo Pasante de Abogado

Después de brillantes pruebas rendidas ante un tribunal integrado por selectos miembros del Foro, ha obtenido el título de Pasante de Abogado el joven don Jesús Conjo S. Durante el examen el sustentante reveló su sólida preparación y vasto conocimiento de la intrincada ciencia del Derecho.

Felicitemos por su triunfo al joven Conjo, haciendo extensiva esa felicitación a sus padres don Francisco Conjo y señora.

## Madres Católicas de Sion

El martes próximo, a la hora acostumbrada, se verificará la asamblea correspondiente al mes en curso. La Directiva por este medio exhorta a todas las asociadas para que concurren al acto.

